

## **Zusammenfassung PatientInnenreffen Linz 21.11.2018**

Reinhard Busch begrüßt die Gäste, insbesondere die langjährige stv. Obfrau Dina GLANZ. Ebenso stellt er nochmals das Team Salzburg und OÖ vor.

Nach einer Gedenkminute für jene PatientInnen, welche im heurigen Jahr dem Myelom erlegen sind, folgt ein kurzer Rückblick auf die Themen der Patiententreffen in diesem Jahr. Besonders bedankt sich Herr Busch für die zahlreiche Teilnahme und die vielen hilfreichen Hände anlässlich des Myelomtages 2018 in Linz. Gemäß den ca. 25, am Ende des Myelomtages abgegebenen Feedback-Fragebögen, waren für die PatientInnen sehr viele der Informationen neu und für ca. 75% wurden die Inhalte von den Vortragenden ausreichend behandelt und verständlich vermittelt.

Herr Busch berichtet vom Besuch des Patiententages an der Uni Heidelberg (Prof. Goldschmidt) und reichte das Handbuch zur Ansicht durch die Reihen. Von der DGHO-Jahrestagung in Wien zeigte Herr Busch einige Bilder von einem interessanten Vortrag zur mechanische Stimulation des Knochens gegen MM.

Im Rundlauf wurden die Themen des Planungsvorschlages für die Patiententreffen 2019 in Salzburg und Linz abgefragt. Gabi KALTSEIS und Reinhard BUSCH werden versuchen, die nötigen Vortragenden möglichst bald zu gewinnen und entsprechenden Termine noch im ersten Quartal 2019 festzulegen und auszuschreiben. Mit dem Hinweis auf den Weihnachtsbrief der Obfrau Sonja PEARSALL und dem neuerlichen Verweis auf das „Myelom am Telefon“ wünschte das Team Sbg/OÖ frohe Feiertage und ein zufriedenes und stabiles 2019.

Es folgten noch mehr als drei Stunden anregende, bilaterale Gespräche und Erfahrungsaustausche, bis um 19:30 die letzten Gäste mit guten Wünschen und bestem Dank für die Arbeit der gesamten Selbsthilfeorganisation die Veranstaltung verlassen haben.